

Encuestas y buzón de sugerencias para elaborar el Plan Municipal de Vivienda

El Ayuntamiento pretende que el documento se apruebe definitivamente antes de que acabe este año

LOLA GONZÁLEZ

A finales de este año 2022 quiere tener listo el Ayuntamiento de Almería el nuevo Plan Municipal de Vivienda que marcará las líneas de trabajo en esta materia.

Así lo afirmaba la consejera delegada de Almería XXI, Ana Martínez Labella, mientras presentaba las líneas básicas con las que Pablo García Pellicer, adjudicatario de su redacción, va a realizar el plan. Explicaba la edil que este documento "permitirá analizar la situación real de la vivienda, contar con un diagnóstico real de las existentes, la evolución de la demanda, las previsiones de desarro-

llo de suelo, rehabilitación, sostenibilidad, eficiencia energética, estrategias del municipio para capitalidad, fomentar equilibrio entre barrios así como la integración barrios desfavorecidos. Es muy importante para cualquier corporación como un documento de cabecera para las políticas de futuro".

Participación Uno de los puntos que tanto Martínez Labella como el propio Pablo García Pellicer han querido dejar claro es la importancia de la participación ciudadana para la elaboración del documento. Para ello se va a tener en cuenta "no solo a los sectores implicados, sino también al ciudadano de a pie".

Así, este Plan Municipal

El plan marcará la realidad de la vivienda y suelo así como las próximas políticas para ellas

de Vivienda invitará "a todo ciudadano que esté interesado a hacer llegar toda sugerencia, duda o propuesta al plan a través de un buzón de atención", explicaba Pablo García Pellicer. Además, podrán "rellenar una encuesta muy fácil, objetiva y anónima que permitirá contrastar los datos objetivos con la subjetividad de la gente". En esa encuesta se pide desde valorar la importancia de diferentes pro-



Pablo García, Ana Martínez Labella y Pedro Gómez. LA VOZ

blemas de la ciudad que van desde la vivienda a la convivencia social; la opinión de lo mejor de Almería; objetivos de futuro; problemas de la vivienda en la ciudad o sus necesidades en esta materia.

Además de estas encuestas habrá mesas de trabajo con colectivos que están directamente implicados en vivienda como son colegios profesionales, promotores, colectivos sociales, vecinales, económicos y administrativos.

Con todo lo recogido se elaborará el documento que irá a aprobación en septiembre para después pasar por el periodo de alegaciones y después ir a la aprobación definitiva a finales de este año 2022.

Subida de precios o disolver Almería XXI

Martínez Labella cree que es inevitable el tener que aumentar los costes para no tener pérdidas

L.G.G.

"No entiendo las críticas del Grupo Municipal Socialista por la subida de los precios en la promoción de Vilches, son consejeros de Almería XXI, y si no lo hacemos habrá pérdidas en la empresa municipal y salvo que pretendan la disolución, otra crítica no

es comprensible". Así contestaba la consejera delegada de 'Almería XXI', Ana Martínez Labella.

Explica la edil que "el incremento de precios en Vilches es del 35% y el 9% se va a asumir por la empresa con sus beneficios pero hay otras dos promociones más y hay que repartirlos para no llegar a dar pérdidas". Así la promoción de las 64 VPO en Costacabana en alquiler no se puede paralizar ya que cuenta con una subvención de la Junta de Andalucía y

"tiene que ejecutarse" y en ella "no se ha previsto repercutir la subida en el precio del alquiler".

Con respecto a los adjudicatarios de Vilches a los que ya se les ha informado de la posible subida de unos 39.000 euros por vivienda, explica el gerente de 'Almería XXI', Pedro Gómez Calvache, que "tienen un tiempo para decidir si quieren seguir adelante y se ha negociado con la entidad financiera que dio la hipoteca para que repercutiera la subida en más años de préstamo, o si quieren la devolución íntegra de la señal que dieron".

Si ninguno siguiera adelante, se plantearían el esperar a tiempos mejores.

PSOE critica el olvido de servicios sociales

LA VOZ

La concejal del Grupo Socialista en el Ayuntamiento de Almería, Amparo Ramírez, ha denunciado las graves deficiencias de la gestión municipal de los servicios sociales comuni-

arios y ha solicitado "que se convoque de forma urgente la Comisión de Seguimiento del Plan Municipal de Servicios Sociales, que no se ha reunido ni una sola vez para poner un poco de orden en la situación generada por el abandono del PP de las po-

líticas sociales en la ciudad de Almería".

Ramírez critica que los servicios sociales "no cuentan con personal suficiente" y ha denunciado que se incumplen dos normativas: la Ley de Servicios Sociales de Andalucía (que determina que cada centro ha de disponer de un psicólogo, un educador social y un auxiliar administrativo) y el Plan Municipal de Servicios Sociales de 2018, que recogía la ampliar plantilla".

"Cuando fundamos UNICA, nuestra cooperativa movía 20 millones de kilos y UNICA, unos 100. En la actualidad, Cabase tiene 50 millones de kilos y UNICA, en total, 500 millones. Los números hablan por sí solos."

"Hemos conseguido crecer con UNICA, ser más competitivos, sin perder nuestra esencia. Tenemos que conseguir dar valor a nuestros productos para poder seguir viviendo de la agricultura y, en UNICA, tenemos el mejor equipo."

Fuero Marfín, agricultor de UNICA (Presidente de Cabase)

Miguel García Cabero, agricultor de UNICA (Cabase)

"Ahora, más que nunca, en UNICA tienes futuro"

UNICA
me pertenece

24 tú? 20 quién pertenece?

Sigue la conversación, capturando este código y en unicamepertenece.es

Fibromialgia, la enfermedad de la que tanto se duda y no se investiga

Con motivo del día internacional, la asociación Afial sale a la calle a reivindicar reconocimiento oficial

NAZARET GARCÍA

Con motivo del Día Internacional de la Fibromialgia y el Síndrome de Fatiga Crónica que se celebra este jueves 12 de mayo, la Asociación de Fibromialgia y Síndrome de Fatiga Crónica de Almería (Afial), se está movilizando durante estos días para dar a conocer un poco más la realidad de las personas que padecen esta enfermedad, quienes les urgen un mayor reconocimiento oficial y la reivindicación de más investigación pues es amplio su desconocimiento.

La presidenta de la asociación Afial, Pilar Quezada Torreblanca, explica de primera mano en qué consiste la enfermedad de la Fibromialgia y el Síndrome de Fatiga Crónica: "Para empezar, al no ser visible, no se sabe y quien no la padece, no la entiende. Es un dolor generalizado y crónico que está los 365 días del año las 24 horas del día. El día a día, nosotros lo llevamos bien. Con lo bonito que es un abrazo, para nosotros ya es como si nos pincharan con una aguja, porque el dolor es tan profundo que con solo tocarnos, se nos acentúa más".



Fotografía de las jornadas de puertas abiertas de este martes 10 de mayo. LA VOZ

Desconocimiento La presidenta de la asociación conoce bien la enfermedad porque la padece. Para hacer un trabajo de empatía y un esfuerzo de entendimiento, "las personas que hayan pasado la gripe, pueden entenderlo. Ese dolor, ese cansancio donde te levantas y te acuestas peor, donde las noches son imposibles para descansar por que el dolor es insoportable... Pues eso mismo es lo

que nosotros pasamos todos los días".

Cualquiera en su sano juicio se preguntaría si es que no hay algún tratamiento específico, y la realidad es que no. "No se sabe aún el porqué se produce este enfermedad. Tampoco hay una medicación en concreto, solo remedios paliativos. Cuando acudimos a la Unidad del Dolor, nos ponen tratamientos demasiado fuertes".

De la mano a esto, otra cuestión sería en qué punto se encuentra la investigación de la Fibromialgia y la Fatiga Crónica. Pues bien, según Pilar "es muy poca, porque aunque vamos reivindicando cada año y van sacando algunas novedades, investigar el porqué se produce o qué hay para sobrellevarla o mejorar, no hay nada en concreto. Es todo paliativo". Llegado a este punto, desde la asociación

EL DÍA INTERNACIONAL EN ALMERÍA

Este jueves 12 de mayo se llevarán a cabo mesas informativas y la lectura del manifiesto en la Rambla de Almería, frente al colegio La Salle, donde transmitirán las reivindicaciones de las personas que la sufren. Desde las 10.30 horas, todo aquel que lo desee puede ir a obtener más información para conocer qué es la Fibromialgia y el Síndrome de Fatiga Crónica. Además, también habrá un encuentro de convivencia.

la calidad de vida en la medida de lo posible. Y tampoco tener que abandonar su trabajo. Quizá habría que hacer un trabajo de mayor escucha y empatía. "Para nosotros es importante que cuando vayamos al médico nos crean, que tenemos depresión y que nos digan que vayamos al psicólogo o al psiquiatra. Te hunden porque realmente piensan que la Fibromialgia y el Síndrome de Fatiga Crónica es una depresión. Es una enfermedad y que a raíz de ella nos da esa enfermedad. Tenemos que aceptarla y parecer que estamos bien cuando no lo estamos, como si no tuviéramos nada".

¿Sin datos? Según la Asociación, en la provincia de Almería hay alrededor de 17.000 personas con esta enfermedad. Sin embargo, desde la Asociación reivindican la necesidad de actualizar los datos, ya que hace muchos años de esto. "Se está intentando que se ponga al día para saber exactamente cuántas personas hay, sobre todo durante la pandemia ha habido mucha gente que le está dando la cara a esta enfermedad. Hemos tenido muchas llamadas, muchas visitas a la Asociación".

CSIF exige "reconocimiento tangible" a los funcionarios

El próximo 25 de mayo habrá una concentración por la pérdida de poder adquisitivo de un 15%

LA VOZ

La Central Sindical Independiente y de Funcionarios, CSIF Almería, se concentra el próximo 25 de mayo en defensa de los empleados y empleadas públicas que arrastran una pérdida de poder adquisitivo de un 15 por ciento desde 2010. Es por ello

que el sindicato considera necesario negociar su subida salarial y por lo que hay puesto en marcha esta campaña de movilizaciones. En concreto, en la provincia de Almería hay más de 37.000 trabajadores y trabajadoras afectadas.

En este sentido, el presidente de CSIF en Almería, Juan Fernández Cabezas, aboga porque "se necesita una subida salarial en las administraciones públicas".

Según explica la central sindical, los empleados y

empleadas públicas llevan contribuyendo al Pacto de Rentas más de diez años, por lo que urge adecuar salarios acordes al trabajo que desarrollan y no pueden seguir manteniendo en el tiempo los recortes, "ni seguir siendo la hucha de turno, mucho más cuando las políticas diseñadas por estos son poco ejemplificantes en la contención del gasto superfluo. Y sobre todo porque el empleado público se merece un reconocimiento tangible por

el gran esfuerzo que se ha hecho y que hemos hecho", explicaba Cabezas.

Para ello se ha planteado una agenda de movilizaciones ante la negativa de negociación del Ministerio de Hacienda.

Por otro lado, CSIF alerta de alta temporalidad del empleo en la Administraciones Públicas cuyo récord se sitúa en el 32,5 por ciento en este primer trimestre año, según los últimos datos de la EPA. Para el sindicato "el Gobierno debe marcar precedente y ser punta de lanza del empleo de calidad y debe poner en marcha y desarrollar la ley para reducir la temporalidad de las administraciones".

Asimismo, CSIF apunta que la oferta de empleo

Para el sindicato, "el Gobierno debe marcar precedente y ser punta de lanza de empleo de calidad"

En Almería, según CSIF, hay más de 37.000 trabajadores afectados por los recortes

público para 2022 es la Administración General del Estado es insuficiente, teniendo en cuenta que solo se crean 4.000 empleos netos mientras en los últimos diez años hemos se han perdido 54.000, además de que en los próximos diez, también se habrá jubilado un 60 por ciento de la plantilla.

En esta línea y respecto al Plan de Ahorro y eficiencia energética en el Ámbito de la AGE, CSIF lo tilda de "parche", el cual, además, llega con retraso, sin olvidar que aún no se ha desarrollado una normativa específica sobre teletrabajo en la Administración General del Estado, cuando, por el contrario, el Sector Privado ya cuenta con una regulación clara.

ROQUETAS

Tensión en el pleno con la expulsión de Montoya y la salida del PSOE

La Policía Local escoltó hacia la salida al exedil de Ciudadanos, que reprochó que no se le dejara hablar

VÍCTOR NAVARRO

Jornada tensa la que se vivió ayer miércoles en el pleno ordinario del Ayuntamiento de Roquetas de Mar, en la que la Policía Local desalojó de la sesión, por orden de la Presidencia, al concejal Pepe Montoya.

Episodio que precipitó la evasión de los ediles del PSOE que también abandonaron el salón plenario "como muestra de solidaridad democrática", según afirmaba el portavoz socialista Manuel García.

El ex edil de Ciudadanos, Pepe Montoya que, en la jornada anterior haría oficial su baja del partido liberal para pasar a ser parte de los concejales no adscritos, tomaba la palabra durante la dación de cuentas del acta del último Pleno para reprochar directamente al Secretario Municipal que ha "realizado un informe legal a medida".

En el momento en que la figura del Secretario fue objeto de crítica, Gabriel Amat retiró la palabra a Montoya, el cual porfió con la presidencia argumentando que estaba en el derecho del uso de la palabra, y acusó a Amat



Un momento del pleno celebrado ayer en Roquetas de Mar. LA VOZ

que "siempre corta a todo el mundo". El rifirrafe se mantuvo durante largos segundos hasta que una pareja de agentes de la Policía Local entró en la sala y escoltó hacia la salida a Montoya, quien abandonó el Pleno en "señal de respeto al resto de concejales".

Tras la salida de Montoya se producía la desbandada del grupo municipal socialista por considerar "que es muy grave impedir el uso de la palabra" a un concejal".

Palabras que no gustaron al alcalde de Roquetas de Mar, que defendía su decisión bajo la premisa de que

no se puede permitir un ataque a personas que no son cargos políticos, sino funcionarios que desempeñan su trabajo profesionalmente.

Proyectos aprobados

Tras el tenso episodio el Pleno continuó siguiendo los puntos del día trazados para hoy, y en donde se ha aprobado sacar a licitación el proyecto de adecuación de la Rambla de San Antonio de Aguadulce.

Los planes destinados para la Rambla de San Antonio tendrán un presupuesto de 14.1165.393,15 euros con

un plazo de 20 meses para la ejecución de las obras.

Durante su intervención, el portavoz del equipo de Gobierno en el Ayuntamiento, José Juan Rodríguez, destacaría que "este proyecto cambiará la fisonomía de Aguadulce y permitirá poner en valor esta rambla para el disfrute de los ciudadanos".

Por su parte, el alcalde de Roquetas de Mar, Gabriel Amat, ha explicado que la gestión responsable que se ha hecho desde el Ayuntamiento ha permitido contar con la capacidad económica para hacer frente a distintos

CONSOLIDACIÓN COMO UN CENTRO DE CALIDAD

"El proyecto consolidará a la residencia Virgen del Rosario como un centro asistencial de calidad, se ampliará su capacidad y, al mismo tiempo, se remodelarán las actuales instalaciones para dar un mejor servicio a sus usuarios, evitando en las obras las menores molestias", destacó Gabriel Amat.

proyectos vitales para el desarrollo del municipio. "El equipo de Gobierno no hace obras para generar votos, trabajamos para mejorar los servicios que los ciudadanos se merecen", señala Amat.

La licitación del proyecto ha sido aprobada con los votos a favor del Partido Popular y los concejales no adscritos, Lourdes García Garzón, Francisco Barriónuevo y Antonio López Méjias, la abstención de VOX y el voto en contra de IU-Tu decide- Equo.

Residencia La residencia de mayores Virgen del Rosario sale bien parada tras este Pleno Extraordinario, ya que ha sido aprobado el expediente de contratación de la obra que se destinará a ampliar y reformar el centro, con una inversión de 6.638.899,01, para dotar a la residencia de 66 nuevas plazas.

Durante esta votación, VOX se unía a los ediles del Partido Popular y los concejales no adscritos Lourdes García Garzón, Francisco Barriónuevo y Antonio López para votar a favor, IU se abstenia junto PSOE, Ciudadanos y el concejal expulsado de la sala, que computaron abstención por ausencia.

EL EJIDO

Un festival recauda 11.000 euros para niños con cáncer

El IV Festival Benéfico de Primavera se celebró la tarde del martes en el Teatro de El Ejido

FRAN GARCÍA

La tarde del pasado martes, 10 de mayo, se celebró el IV Festival Benéfico de primavera a favor de la asociación ARGAR niños con Cáncer, tras tres años de interrupción por la pandemia.

En esta ocasión toda la ilusión y solidaridad de la



El evento consiguió recaudar 11.000 euros. LA VOZ

comunidad escolar se unieron para colaborar con la asociación en un proyecto que están desarrollando para la construcción de un espacio al aire libre en la azotea del Hospital Materno Infantil de Torrecárdenas, en Almería, con la intención de ofrecer a los enfermos una vía de escape frente al encierro actual que les supone estar ingresados en la planta.

Colaboración Por ello, se decidió pedir la colaboración y participación a las empresas de la zona mediante donativos o servicios de promoción al acto con el fin de recaudar la mayor cantidad de dinero posible para tan preciosa iniciativa. La respuesta fue

que 29 empresas del campo de la agricultura, medicina, farmacéutica, reciclaje, marketing y comunicación se unieron al llamamiento, logrando que, junto a la recaudación de la venta de entradas del evento se hayan podido aportar 10000€ a ARGAR que han supuesto un impulso muy importante para ayudar a hacer realidad tan maravilloso proyecto.

El festival ha sido organizado conjuntamente por el Colegio Sek Alborán de El Ejido, el Ayuntamiento de la localidad y por la asociación ARGAR de niños con cáncer de Almería.

Luis Carlos Jiménez, director colegio Sek alborán, se ha mostrado muy contento porque desde el área de Cultura del Ayun-

tamiento de El Ejido se ha hecho "un pequeño hueco para celebrar este acto en medio del festival de teatro. Es un evento muy especial porque auna voluntad de ayudar a los demás por parte de la comunidad escolar, delos empresarios y de personas que colaboran, entre las que está también La Voz y la Cadena Ser, que han participado con donaciones o productos. Jiménez también ha querido reconocer la gran labor de los profesionales de ARGAR, "que es encomiable, durísima y digna de todo reconocimiento. Hemos tenido por desgracia alumnos que han tenido problemaitas con esta enfermedad y hay que redoblar esfuerzos en este tipo de acciones".

ALMERÍA



Los principales cocineros de la provincia estarán hoy con este periódico.

Los mejores cocineros para un maridaje turismo-gastronomía

● Diario de Almería celebra hoy un coloquio a las 11:00 en Espacio Gastronómico Tony García

Víctor Visiedo

En 2021 visitaron la provincia de Almería 1,9 millones de turistas. Llegaron atraídos por sus playas, las innumerables horas de sol, los paisajes de montaña o el Desierto de Tabernas. Muchos de ellos también eligieron Almería por su oferta cultural y patrimonial o para realizar deporte.

Cada turista es diferente, pero todos tienen algo en común:

cuando viajan quieren comer lo mejor posible. Y eso en Almería es muy fácil, ya que cuenta con todos los ingredientes para ello: productos de calidad salidos de sus huertas y puertos, cocineros de reconocido prestigio, restaurantes y bares que mezclan tradición e innovación y un cuidado servicio que busca la excelencia.

Así, turismo y gastronomía hacen un maridaje perfecto para que Almería siga siendo uno de los principales turísticos de España. Y es que dicen que cuando uno viaja recuerda los buenos momentos y que muchos de ellos se producen sentados frente a la mesa de un buen restaurante.

Por eso, este periódico organiza un desayuno-coloquio con el título *Almería: sol, playa, emprendimiento y gastronomía, el maridaje completo*. En él participan

hoy algunos de los principales cocineros de la provincia, que estarán en el Espacio Gastronómico Tony García (Avenida Hotel) a partir de las 11:00 horas.

Diario de Almería, con el patrocinio de la Junta de Andalucía, reúne los rostros más reconocibles de la gastronomía y el turismo en la provincia. Abrirá el coloquio el delegado provincial de la Junta de Andalucía, Vicente García Egea, como representante de la Consejería de Turismo.

De la empresa tecnológica Foodtic estará su director de Marketing, Carlos de la Torre Magán. Foodtic es una empresa especializada en software de gestión para establecimientos hosteleros, con función de TPV como base a la cual se han incorporado una serie de módulos avanzados, autocomanda, take away, gestión

de reservas... Su mercado se centra en bares y restaurantes, a los que ofrece una propuesta de valor única de control del negocio y diferente a la existente, basada en el diseño del programa, servicio disponible y experiencia del cliente.

Desde Vera llegarán los representantes de dos de los mejores restaurantes del Levante Almeriense. Uno de ellos es Antonio Carmona, cocinero de Terraza Carmona, un local con 75 años de historia que mantiene "el fuego eterno de sus progenitores" y continúa elaborando los guisos y platos típicos pero con ese toque actual y creativo. Terraza Carmona tiene el Sol Repsol desde 2004.

También desde la ciudad veratense llega Isabel Molina, cocinera de Restaurante Juan Moreno.

Está especializada en la elaboración de los platos de pescado y ayuda en la composición de los nuevos menús, donde destacan los menús degustación que se renuevan en cada estación del año. Además, imparte cursos de formación para ayudantes de cocina y hostelería. Restaurante Juan Moreno ha sido premiado en numerosas ocasiones, contando varios años con el sello Bib Gourmand de la Guía Michelin.

El anfitrión del evento será el Espacio Gastronómico Tony García, con su cocinero y propietario a la cabeza. En este local el protagonismo lo tiene la materia prima de máxima calidad, rescatando recetas tradicionales pero transformadas por la experiencia y creatividad que aporta la firma de Tony García. Es uno de los restaurantes de referencia en la capital almeriense.

La charla la abrirá el delegado de Turismo de la Junta de Andalucía, Vicente García Egea

En El Ejido está el único restaurante almeriense que tiene actualmente una estrella Michelin: La Costa. Su chef, José Álvarez, no podía faltar al coloquio para contar su experiencia al frente de la cocina más importante del Poniente. Conjugaba tradición y actualidad, siempre en base a sabores muy marcados y a unas constantes ganas de sorprender. Los protagonistas en su mesa son los pescados y mariscos del mar de Alborán, así como las verduras y hortalizas del entorno.

Por último, también estará uno de las más felices sorpresas que ha aportado la gastronomía almeriense recientemente: Travieso Restaurante. El chef Dani Muñoz, después de pasar por alguna de las cocinas más importantes de Almería, ha decidido arrancar un proyecto personal, lleno de matices gastronómicos y una decoración que invita a disfrutar de la gastronomía con todos los sentidos. Se basa en una cocina creativa con una gran presencia de producto y recetario tradicional.

La mesa redonda estará moderada por el director de Diario de Almería, Antonio Lao.

La AECC sale a las calles hoy para recaudar fondos contra el cáncer

Redacción

#BanderaContraElCancer es el hashtag que simboliza el mensaje que se quiere compartir hoy en la Asociación Española Contra el Cáncer, y con el que se desea implicar a toda la sociedad para que "haga de la lucha contra el cáncer su bandera", explica la presidenta provincial, Magdalena Cantero.

La AECC en Almería saldrá a la calle con 70 mesas en toda la provincia, repartidas en 25 municipios y la participación de 200 voluntarios. En la ciudad de Almería habrá 25 mesas, que estarán abiertas desde las 9:00 hasta las 13:00, para recaudar fondos que contribuirán a la investigación y a ayudar a los pacientes y familiares de esta enfermedad.

Magdalena Cantero explica que "en Almería hemos creado un vídeo donde brillantes profesionales de la cultura animan a la participación y se han sumado para ser #BanderaContraElCancer. La cultura siempre es solidaria y quiero darles las gracias a todos por su compromiso".

En el vídeo han participado Sonia Miranda y Cristo Heredia,



El alcalde de Almería con la AECC.

cantaos; Michael Thomas, director de la Orquesta Ciudad de Almería; Antonio Gómez, actor; María Teresa Pérez, presidenta de la Asociación Amigos de la Alcazaba; Chema Artero, fotógrafo; Tomas de María, presidente de la Asociación Indanza; Manu Muñoz, pintor; y Eva Navarro, coordinadora de Clasijazz.

En esta línea, el momento más simbólico se producirá hoy a las 12:00 en la Plaza de la Catedral, donde enfermos y voluntarios de la AECC izarán la bandera que representa a este movimiento, con el que se quiere implicar a todos.